
2022年4月22日 星期五 编辑 王爱敏 版式 王爱敏 校对 叶凡疫情防控A04

眼下正值春茶产销旺季，然
而受疫情影响，句容的国有茶场
和大中小茶企的茶农们正遭遇

“茶难卖”的困境。“人进不来，茶
出不去”是不少茶企茶农的真实
境况。

句容市是全国重点产茶县
（市），中国名茶之乡，拥有江苏
十大名茶之一“茅山长青”。至
2021年，全市茶园总面积近5万
亩，茶叶总产量 890 吨左右，茶
叶总产值近5亿元，占镇江市茶
园面积的 55.44%，是镇江市唯
一列入农业部“全国优势农产品
区域规划”茶叶优势产业区的县
市。

句容市茶叶协会会长、国有
茅山茶场负责人戴军舰向记者
介绍说，一年之计在于春，句容
的茶叶主要是绿茶，基本上就是
吃“春茶饭”，每年采茶工的工资
都上亿元。当前正值茶叶产销
旺季，受新冠疫情影响，今年全
市的茶叶销售出现了“采茶难、
交通难、发货难、消费意愿降低、
销售不畅”等情况。往年春茶销

售季节，全国各地的茶商来到句
容，看茶、品茶、买茶，茶市行情
看好。但今年受疫情防控政策
影响，来采购茶叶的外地茶商少
了很多。上海、南京、苏锡常的
客人今年都来不了。这几个地
方的客户占总客户数约四分之
一，他们不能来采购也直接影响
了茶叶销量。往年，到 4 月底，
各大茶场茶企几乎销售殆尽，至
少也销完70%以上，但今年销量
仅有30%，库存量很大。茶企和
茶农经营面临困难，势必对句容
的茶产业带来巨大影响。

记者日前在句容茅业茶场
和国有句容方山茶场采访时看
到，茶场冷冷清清，没有了往年
众多客商车水马龙的景象，而库
存的茶叶却堆积在仓库里。

句容茅业茶场地处茅山管
委会夏林村，种茶面积近 200
亩，是个老牌的民营茶企，也是
市茶叶协会团体会员。疫情发
生后，外省市的采茶工进不来，
句容茅业茶场就找来不能外出
务工和因工厂、酒店停工留守在

家的本地人员充当采茶工。3
月底至4月初，仅这些人员领取
采茶工资就达 65万元。不仅如
此，句容茅业茶场在抢抓茶叶制
作和销售实行生产自救的同时，
得知周边零星种植茶叶的农户
因南京等大城市客商不再前来
收购鲜叶，采摘的鲜叶又不能久
放，最多保存10个小时，就主动
联系，以市场价格第一时间收购
了茶农的鲜叶，解决了周边 200
多户茶农的燃眉之急。

句容市方山茶场副场长毛
永新介绍说，受疫情影响，到目
前为止，茶场主要面临的是茶叶
销售问题，“主要存在营销市场
的问题，还有市场需求下降、客
户不能前来购买等问题。今年
的茶叶销售额仅有 100万元，往
年 这 时 候 至 少 在 200 万 元 以
上。”据了解 ，方山茶场的茶叶
主要销往苏州、无锡、泰州等城
市。受疫情影响，这些城市都实
行了管控，客户过不来，他们也
过不去。而线上销售问题也较
多。“之前泰州有个客户，他对我

们茅山长青评价非常好，我们过
不去的情况下，还是购买了 20
斤茅山长青，然后让我们快递。
我们是 4 月 2 日走的顺丰，到 9
日为止，客户一直没收到茶叶，
我们电话咨询顺丰客服，得到的
答复是，受疫情影响泰州那边发
不出去，正好9日之后温度一直
在 30℃左右，对茶叶影响很大，
很怕它变质，我们随即让顺丰退
回，直到15日才收到茶叶，开箱
之后发现，茶叶已全部变质，只
能全部销毁，这些损失全由我们
茶场承担。”他介绍，受疫情影
响，茶场销售额较同期下降了
70%，还有采茶工需要的大量防
疫物资、职工保险等，都在无形
中增加了成本。

据了解，句容市总工会、句
容市农业农村局、句容市乡村振
兴局联合发出倡议，号召社会各
界人士购买句容本地茶，也帮助
茶企茶农纾困解难，最大限度减
少茶叶经营损失，促进茶农增
收，促进茶产业可持续发展。

（杨洽 丁璇 庆海）

采茶难、交通难、发货难、消费意愿降低、销售不畅

句容茶产业正遭遇疫情“寒冬”
相关部门呼吁社会各界购买本地茶，帮助茶企茶农纾困解难

志愿者发明
扫描“神器”
助力核酸检测

京江晚报讯 近日，句容郭
庄镇志愿者姬剑平发明了扫描

“神器”，大大提高了核酸采样时
的效率和精确性，在当地推广效
果明显。

姬剑平是郭庄镇郭庄村核酸
检测点的志愿者，负责全员核酸
检测现场的秩序维护。在核酸检
测过程中，他发现工作人员在信
息录入时，由于角度及阳光照射
等原因，扫身份证时经常出现“卡
壳”。此外，在与居民进行证件交
接时，也增加了交叉感染的风
险。姬剑平反复思索，决定亲手
制作一个类似于手机支架的工
具，解决扫录过程中出现的问题。

支架的样式有了，选什么材
料让他犯了难，铁质的不仅重还
容易划伤手，硬纸板和泡沫的又
容易受潮，塑料的容易坏且透光，
经过他反复思考和实验，最终决
定选用木头制作。他选用光滑的
免漆板作为支架底座，一次性筷
子切成四小截作为支架，根据身
份证的尺寸、前后对焦的距离，一
步步调整定制凹槽、夹板和放置
的角度，经过数次实验，扫描“神
器”终于完成了。

在近几次的核酸检测中，姬
剑平发明的“神器”大显神威，居
民们赞不绝口。值得一提的是，
这个“神器”还可根据工作人员的
身高进行角度调节。“在设计时考
虑到我们点位的工作人员身高不
同，所以我设计了两个角度，男同
志用的角度大约在45度，女同志
用的角度则在 60 度左右。看到
自己的小发明能在抗疫一线发挥
作用，我也很高兴！”姬剑平说。

（汪创 陈雪雯 庆海）

抗疫 在行动

丹徒警方
通报两起涉疫警情

京江晚报讯 昨天，丹徒警
方通报了两起涉疫警情。

4 月 17 日凌晨 2 时许，顾某
威乘坐他人驾驶的汽车从上海浦
东回镇，汽车行驶至扬溧高速荣
炳服务区时，顾某威独自下车翻
越高速围栏，步行回到其在荣炳
的住处，并将手机关机，刻意回避
接听公安机关流调电话，后被公
安机关查获。因顾某威一直未向
社区报备其从疫情高风险地区返
程等相关情况，导致相应疫情防
控工作未能及时有效开展。公安
机关根据《中华人民共和国治安
管理处罚法》第五十条之规定，对
顾某威依法处以行政拘留五日的
处罚。

另外，陶某在明知其有疫区
停留史并个人行程码带星的情况
下，未按镇江市新型冠状病毒肺
炎疫情联防联控指挥部发布的

《镇江市疫情防控2022年第11号
通告》之规定，向所在村报告行
程，直至被疫情防控人员在核查
中发现才被采取相应防疫措施。
4月19日，市公安局丹徒分局对陶
某进行查处。根据《中华人民共
和国治安管理处罚法》第五十条
规定，决定对陶某予以治安处罚。

警方提示，当前疫情形势下，
配合做好各项防疫管控措施，如
实登记个人及行程信息是所有公
民应尽的义务与职责，请广大群
众务必自觉履行相关疫情防控规
定，为了自己和他人健康，配合工
作安排，齐心协力打赢疫情防控
阻击战。

（马媛 张兆勇）

京江晚报讯 “我们不
能掉以轻心，要更加注重个
人防护”“每一位教师就是一
个锚点，只有大家都做好防
疫工作，我们的锚点才能连
片成网，为孩子们提供安全
的港湾”……昨天，红旗小学
教育集团举行“集团云牵手
抗疫齐攻坚”党团员云活动，
集团旗下各学校“线上”相
会，表示将坚持以疫为令，严
防严控，科学应对，构筑疫情
防线，阻断疫情向学校传播。

活动邀请了我市首批援
鄂医疗队队长、江滨医院急
诊科副主任张建国来到红旗
小学，讲述自己防疫抗疫的
故事。“当前疫情防控形势严
峻，对于我们广大青少年来
说，要做好个人卫生，勤洗
手；外出要戴口罩，尽量不要
去人口聚集的地方，减少公
共场合的活动；在学习的同
时要加强体育运动，增强体
质，提高自身的免疫能力。”

活动中，张建国还着重向大
家宣讲了防疫安全知识。

红旗小学教育集团各校
校长以直播对话的方式进行
交流。各校校长表示，学校
防疫涉及千家万户，是疫情
防控的重点领域和重要任
务，各校坚决将疫情阻断在
校园之外，全力以赴守护好
学校安全。将以非常严密的
措施，全方位筑牢学校疫情
防控网；非常严明的责任，构
建校地协同、共防疫情的良
好格局。积极参与校园疫情
防控工作，共同维护师生生
命安全和身体健康。

与会的各校教师代表表
态，将站好教学岗位，关注学
生健康，严防死守，把初心写

在行动上、把使命落在岗位
上，织好校园疫情防控网络。

“红旗小学严格落实各
项防控举措，加强了教室、教
师办公室的卫生防疫检查，
与此同时，还对老师进行心
理辅导和工作提醒，对全校
3000个家庭进行防疫指导。”
市红旗小学党支部书记汪邵
青表示，考虑到疫情防控时
程较长，此次活动旨在进一
步增强红旗小学教育集团内
广大教职工的抗疫信心，鼓
励全体师生勠力同心，坚决
打赢疫情防控的遭遇战、攻
坚战，汇聚红旗小学教育集
团全体教育人的力量，筑牢
校园安全保障！

（陈婕 古瑾）

集团云牵手 抗疫齐攻坚
红旗小学教育集团开展校园防疫党团员活动

昨天，镇江元致亨食
品有限公司、京口团区委
上门慰问象山街道、大市
口街道、健康路街道、正
东路街道防疫一线的志
愿者和工作人员，为他们
送去 240 盒糕点和酸奶。
自今年 3 月份以来，镇江
元致亨食品有限公司已
为抗疫人员送去了 2000
多盒糕点。

王呈 崔世林 王宣
摄影报道

志愿者向社区
捐赠2000多元物资

京江晚报讯 昨天下午，京
口区政协蒋周健委员工作室、镇
江周艺公益服务中心的 7名志愿
者来到健康路街道大学山社区，
将价值 2000多元的方便面、矿泉
水及防疫物资赠送给社区。

下午 2 时许，志愿者在工作
室集中，将物资一一分好。接着，
志愿者来到大学山社区进行捐
赠。市政协委员蒋周健介绍，“志
愿者均来自文化、教育、金融等行
业，最近我们主动联系了几家有
需求的社区、为社区一线工作人
员送去必需品。”

大学山社区主任李艳说，非
常感谢工作室的爱心，大学山社
区是老小区，近期社区工作人员
和志愿者都加班加点为居民服
务，看到蒋周健委员工作室按照
社区需要送来物资特别感动，他
们会继续战斗在工作岗位，守护
好居民安全。

（张驰川 王薷婧）


